



Tecnologías, viene el turno de los Diputados

Ahora que ha comenzado el nuevo periodo ordinario de sesiones de la LXV legislatura, se vienen cosas muy interesantes en la Cámara de Diputados. Sí, en asuntos de grilla se esperan emociones, pero en materia de Tecnologías de la Información y Comunicación (TIC) se avecinan debates importantes. Primero veremos si los Diputados se comportan a la altura y deciden reducir el costo del espectro radioeléctrico, y después veremos si avanzan en la Ley Federal de Ciberseguridad.

La reducción del costo de espectro es un anhelo que muchos esperan desde hace años, casi como el famoso quinto partido del Tri. Todo está sobre diagnosticado. Ya sabemos que en México es casi 9 veces más caro que en otros países. También que el gobierno ha de-



**HUGO
GONZÁLEZ**

TECNOEMPRESA

jado de recaudar miles de millones de pesos porque ya no cobra los derechos por el uso del espectro de Telefónica. Ya sabemos también que quien se la pasa bomba con esta situación es Telcel, pues nadie puede hacerle sombra. Por último, ya es conocido que AT&T está pujando fuerte por lograr la hazaña y que, en una de esas (aseguran que no) levanta sus juguetes y se retira del país.

Por eso, estamos a unas horas de saber si la Secretaría de Hacienda le hizo caso al IFT y le compró la idea de bajar

el costo del espectro. Si no es así, todavía falta la discusión y el debate en la Cámara de Diputados. Si te preocupa la idea de que Telcel siga siendo quien domine, controle y asfixie el mercado de internet móvil, deberías poner atención a lo que discuten los diputados. Algunos quieren la reelección y posiblemente quieran tener fichas a su favor para venderse en las elecciones de 2024.

Pero también ponga atención a la discusión de la Ley Federal de Ciberseguridad. Se trata de un asunto más complicado y, por lo que veo, más rudo y difícil de encontrar consensos.

Confieso que no he visto la iniciativa de dicha y que me ha dado mucha flojera. Sin embargo, ayer representantes de la industria de Tecnologías de Información y Comunicación (TIC) rechazaron la iniciativa de Ley Federal de Ciberseguridad que se discute en la Cámara de Diputados.

En un comunicado conjunto, las organizaciones ALAI, AMITI, ANATEL, ASIET, CANIETI e ICC México expresaron su preocupación de que esta iniciativa pueda poner en riesgo derechos fundamentales como la libertad de expresión y la privacidad, así como el incumplimiento del estado en la protección de datos personales. Consideran además que es necesario definir el fundamento constitucional conforme al cual el Congreso de la Unión pueda legislar en materia de ciberseguridad. ¡Vaya, vaya!

La Iniciativa está en estudio de las comisiones de Seguridad Ciudadana, Ciencia, Tecnología e Innovación, Defensa Nacional y Presupuesto y Cuenta Pública. Por ello, los organismos empresariales piden a los presidentes de dichas comisiones que se lleven a cabo reuniones de trabajo con ellos para encontrar consensos que, por el momento, veo complicado.

• Especialista en Tecnología y Negocios.
Director de tecnoempresa.mx
@hugogonzalez1